



Akademisches Auslandsamt
International Office

JUSTUS-LIEBIG-
UNIVERSITÄT
GIESSEN



Deutschkurse im Akademischen Auslandsamt der
Justus-Liebig-Universität Gießen **German Courses** at the
International Office of Justus Liebig University Giessen



Willkommen

Für Sie als

- Studierende der Justus-Liebig-Universität
- Studierende der THM
- Studienbewerberinnen und Studienbewerber der JLU oder der THM
- Promovierende
- Gastwissenschaftlerinnen und Gastwissenschaftler

bietet das Akademische Auslandsamt der Justus-Liebig-Universität Gießen ein breites Angebot an Deutschkursen.

Deutsch-Intensivkurse

Bei uns können Sie in sechs Schritten innerhalb eines Jahres vom Anfänger (Niveau A1) über die Niveaustufen A2, B1, B2, C1.1 das Niveau C1.2 der DSH-Prüfung (in der Regel Voraussetzung für ein deutschsprachiges Studium) bzw. des TestDaF (Test Deutsch als Fremdsprache) erreichen.

Diese Intensivkurse richten sich an Studienbewerberinnen und Studienbewerber der JLU Gießen und der THM. Aber auch Promovierende, Programmstudierende (ISEP, Erasmus+, u. ä.), Gastwissenschaftlerinnen, Gastwissenschaftler und ihre Angehörigen können teilnehmen.

Ein Einstieg ist auf jeder Niveaustufe möglich.

www.uni-giessen.de/intensivkurse

DSH-Wiederholungskurs

Diejenigen Studienbewerberinnen und Studienbewerber, die die DSH-Prüfung nicht mit dem erforderlichen Prädikat (DSH-2) bestanden haben, können während der Vorlesungszeit einen kostenlosen Sprachkurs zur Vorbereitung auf die nächste DSH-Prüfung mit ca. 260 Stunden (20 Stunden /Woche; Teilnehmerzahl begrenzt) besuchen.

www.uni-giessen.de/dsh

Internationaler Hochschul-Sommerkurs (HSK)

Der HSK findet vor jedem Wintersemester im September statt und bietet innerhalb von 4 Wochen 100 Stunden Sprachunterricht mit Schwerpunkten wie Grammatik, Landeskunde, Textproduktion, Kommunikation.

Deutsch-Intensivkurse

Niveau	Dauer	Prüfung	Preis
A1	7 Wochen, 140 Stunden	Interner Test	ca. 400,- €
A2	7 Wochen, 140 Stunden	Interner Test	ca. 400,- €
B1	7 Wochen, 140 Stunden	Interner Test	ca. 400,- €
B2	7 Wochen, 140 Stunden	Interner Test	ca. 400,- €
C1.1	7 Wochen, 140 Stunden	Interner Test	ca. 400,- €
C1.2	7 Wochen, 140 Stunden	TestDaF/DSH	ca. 400,- €

TestDaF: 175,- €, DSH: 70,- €

Die Kurse umfassen 20 Wochenstunden à 45 Minuten. Es können pro Kurs 6 ECTS Credits vergeben werden.

Besonderes Merkmal des HSK ist die Betreuung durch studentische Mentorinnen und Mentoren. So lernen Sie nicht nur unsere Hochschulen kennen, sondern auch Stadt und Umgebung. Außerdem gibt es im HSK spannende Exkursionen und aktive Workshops. Am Ende des Sommerkurses erhalten Sie ein Zertifikat über die erfolgreiche Teilnahme (4 ECTS-Punkte).

Die Kursgebühr beträgt 630,- €. Für Erasmus-Studierende oder Studierende einer Partnerhochschule der JLU oder THM reduziert sich der Betrag auf 430,- €.

www.uni-giessen.de/hsk

Internationaler Frühlingskurs

Vor jedem Sommersemester im März / April findet ein dreiwöchiger Intensivkurs (60 Stunden) statt. Teilnehmen können alle Studierende, die ihr Studium zum Sommersemester aufnehmen. In diesem studienvorbereitenden Kurs werden besonders Grammatik, Wortschatz und Textproduktion trainiert. Außerdem lernen Sie mit unseren Mentorinnen und Mentoren das studentische Leben in Gießen kennen. Sie können 3 ECTS-Punkte bei erfolgreicher Teilnahme am Kurs erhalten. Kursgebühr: 380,- €. Reduzierte Kursgebühr für Austauschstudierende der JLU und der THM: 200,- €.

www.uni-giessen.de/springcourse

Abendkurse

Für Austauschstudierende (Erasmus+, ISEP, usw.), Promovierende, Gastwissenschaftlerinnen, Gastwissenschaftler und deren Angehörige gibt es studienbegleitende Deutschkurse (4 Stunden / Woche) auf verschiedenen Stufen.

Diese Kurse finden während des Semesters dienstags und donnerstags, 18.15–19.45 Uhr, statt. Es können 3 ECTS-Punkte vergeben werden.

www.uni-giessen.de/abendkurse

Deutsch-Intensivkurse für studieninteressierte Flüchtlinge

Seit Anfang 2016 bieten wir Deutsch-Intensivkurse für studieninteressierte Flüchtlinge an. Die Kurse finden i.d.R. montags bis donnerstags im „Lokal International“ statt. Im Rahmen der Kurse informieren wir auch über das Studienangebot an der JLU und über die Bewerbungsmodalitäten.

www.uni-giessen.de/fluechtlingskurse

Kurse zur Förderung der Schreibkompetenzen

Das Akademische Auslandsamt bietet in Zusammenarbeit mit dem Schreibzentrum des ZfbK für Studierende aller Studiengän-

ge, Studienbewerberinnen und -bewerber, Promovierende, Gastwissenschaftlerinnen und Gastwissenschaftler, Austauschstudierende wie zum Beispiel ISEP, Erasmus+, ... Schreibkurse zur Förderung z.B. des wissenschaftlichen Schreibens an.

www.uni-giessen.de/schreibkompetenzen

Deutsch selbst lernen

Das Zentrum für fremdsprachliche und berufs-feldorientierte Kompetenzen (ZfbK) der JLU bietet weitere Angebote zum Selbstlernen und hilft zudem bei der Suche von Sprachlernpartnerinnen und Sprachlernpartnern (Tandem-Büro).

www.uni-giessen.de/zfbk

Deutschland erleben: Exkursionen

Wenn Sie Landeskunde nicht nur im Unterricht, sondern auch mit Land und Leuten erleben möchten, kommen Sie mit! Unsere Abteilung „Internationale Studierende“ organisiert preiswerte Exkursionen zu attraktiven Zielen von Hamburg bis München.

www.uni-giessen.de/exkursionenint

Kontakt und Beratung

Akademisches Auslandsamt
Bereich Deutsch als Fremdsprache
Bismarckstr. 16 und Goethestraße 58 (Raum 230), 35390 Gießen

Tel: +49 (0)641 99-12148 / -12188

www.uni-giessen.de/DaF



Welcome

The International Office of Justus Liebig University offers a wide range of language courses for international students and employees of JLU Giessen and THM.

Intensive German Courses

In six stages taking up the whole academic year, you can proceed from beginners' level (A1) through levels A2, B1, B2 and C1.1 up to level C1.2 of the DSH examination (the prerequisite for taking up a course of academic study) or the TestDaF (the Test of German as a Foreign Language).

These intensive courses are aimed at individual foreign students applying to JLU Giessen and THM. However, doctoral students, students on official exchange programs (Erasmus+, ISEP etc.), and visiting researchers and their dependants can also participate. You can enter the programme at any of the levels listed.

www.uni-giessen.de/intensivecourses

DSH Repeater Course

Those who have already taken the DSH exam at JLU but did not achieve the necessary result (DSH-2) can take part in this course free of charge. The course prepares you for the next DSH exam and takes place every semester (260 hours, 20 hours/week).

www.uni-giessen.de/dshrepeater

Intensive German Courses

Level	Duration	Exam	Price
A1	7 weeks, 140 hours	internal test	appr. € 400,-
A2	7 weeks, 140 hours	internal test	appr. € 400,-
B1	7 weeks, 140 hours	internal test	appr. € 400,-
B2	7 weeks, 140 hours	internal test	appr. € 400,-
C1.1	7 weeks, 140 hours	internal test	appr. € 400,-
C1.2	7 weeks, 140 hours	TestDaF/DSH	appr. € 400,-

TestDaF: € 175,-, DSH: € 70,-

The courses comprise 20 hours (45 minutes each) per week. You can gain 6 ECTS credits per course.

International Summer Course

The course takes place every September before the start of the winter semester. The course, which comprises 100 hours of tuition, focuses on grammar, cultural studies, text production and communication, and also includes exciting excursions and workshops.

Throughout the course student mentors assist the participants and help them get to know life in Giessen.

The course costs € 630,-. Erasmus+ students of JLU and students of JLU or THM partner universities only pay € 430,-. At the end of the course participants receive a certificate after successful attendance. 4 ECTS credits can be achieved.

www.uni-giessen.de/hsk

International Spring Course

Before each summer semester (March/April) we offer a three-week intensive course (comprising 60 hours) for all students beginning their studies in the summer semester. The course focuses on grammar, vocabulary, text comprehension and production. Accompanied by student mentors, participants have the opportunity to get to know Giessen and student life in the city. 3 ECTS credits can be achieved for successful completion of the course. Course fee: € 380. Reduced fee for exchange students of JLU or THM: € 200.

www.uni-giessen.de/springcourse

Evening Courses

We also offer evening courses (4 hours/week) at different levels for exchange students

(Erasmus+, ISEP etc.), PhD students, employees and their relatives. These courses take place during the semester on Tuesdays and Thursdays, 6.15 – 7.45 pm. 3 ECTS credits.

www.uni-giessen.de/eveningclasses

German Intensive Courses for Refugees as Prospective Students

Since the beginning of 2016, we offer German intensive courses for refugees who are interested in attending a degree course at the university. Generally, the courses take place every Monday to Thursday at Lokal International. In the courses, we also inform about degree courses offered by JLU and about the application process.

www.uni-giessen.de/refugees/courses

Courses for the Enhancement of Competency in Written German

The International Office of JLU in cooperation with JLU's ZfbK offers courses for the enhancement of competency in written German and scientific writing for students of all courses of study, applicants, doctoral students, visiting scholars, exchange students (ISEP, Erasmus+, etc.).

www.uni-giessen.de/competency/german

Self Study

Our One-on-One Office (Tandem-Büro) assists you in locating a partner for German conversation. Find out more about individual practice in the German language on the web pages of the Zentrum für fremdsprachliche und berufsfeldorientierte Kompetenzen.

Address:
Karl-Glöckner-Strasse 5, 35394 Giessen
www.uni-giessen.de/zfbk

Excursions

If you want to learn about Germany outside of the classroom, join one of our exciting excursions to famous destinations all over the country.

Information and registration:
Heidi Haustein
Goethestrasse 58 (Room 37)
Tel: +49 (0)641 99-12142

www.uni-giessen.de/international-excursions

Contact, Information and Advice

Akademisches Auslandsamt
Bereich Deutsch als Fremdsprache

Bismarckstrasse 16 and Goethestrasse 58
(Room 230)
35390 Giessen

Tel: +49 (0)641 99-12148 / -12188
Fax: +49 (0)641 99-12133

auslandsamt-kurse@admin.uni-giessen.de
www.uni-giessen.de/languagecourses

Justus-Liebig-Universität Gießen
Akademisches Auslandsamt
Goethestraße 58
35390 Gießen

Tel.: +49 (0)641 99-12148
www.uni-giessen.de/languagecourses